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Zusammenfassung

        
Anhand der vergleichenden Analyse von 42 CT- und MR-Untersuchungen wird die MR-Pathomorphologie orofazialer Tumoren aufgezeigt und der Wert der MR im Vergleich zur CT ermittelt. Die MR zeigte sich der CT in 78 % der Fälle bei der Tumorabgrenzung überlegen, wobei T1-gewichtete Sequenzen und Gradientenecho-Sequenzen jeweils nach intravenöser Gadolinium-Applikation diagnostisch bedeutsam waren. Die kombinierte T-Stadieneinteilung aus dem klinischen und dem CT-Befund wurde durch MR allerdings nur in 2 Fällen geändert (5 %). Die MR sollte im diagnostischen Prozedere zur Zeit der obligaten CT-Untersuchung in den Fällen nachgeschaltet werden, in denen kleine Tumoren durch CT nicht erkannt werden oder Metallartefakte in der kritischen Region eventuelle Befunde überlagern.


      
        
Summary

        
42 CT and MR examinations of orofacial tumours have boon analysed and their value has been compared. In 78 % of cases MR was superior to CT in delineating the tumour borders. T1-weighted and gradient echo sequences after intravenous gadolinium injection were particularly useful. Nevertheless, T-staging based on clinical and CT findings was altered in only two cases (5 %) by MR. MR should, at present, be used in those cases where small tumours can not be demonstrated by CT, or where metal artifacts obscure the region of interest.
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